

Si l'esprit de suite a pu faire défaut à notre gouvernement dans la politique coloniale, il faut reconnaître et glorifier ce qui a été fait par le zèle d'un groupe d'élite, et mesurer ce qu'on pourrait accomplir dans l'avenir en se souvenant du passé.

Les Anglais ne nous ont jamais déclaré ou fait déclarer la guerre que pour agrandir ou prendre des colonies. Et comme ils ne combattent que pour le gain, c'est que le profit est-là !

Pourquoi ne ferions-nous pas comme eux ? Si nous avons perdu la suprématie en Asie par les Indes, en Amérique par le Canada, (et la Louisiane) il nous reste le continent noir, l'Afrique mystérieuse, francisons-là.

L'auteur termine par une péroraison vibrante, empreinte d'un mâle patriotisme et que le manque d'espace nous fait regretter de ne pouvoir insérer.

Ce livre (Chalamel, éditeur) est augmenté d'une superbe carte en trois couleurs sur format grand in-8, papier d'alfa qui permet de suivre pas à pas la mémorable campagne de 1755-1760, et d'embrasser l'immense étendue de nos possessions en Amérique.

(*L'Expansion Coloniale.*)

La France juive, Edition Populaire.

M. Edouard Drumont, dont la *France Juive* a eu le légitime et prodigieux succès que l'on sait, a pensé qu'il serait utile que ce livre qui, en dévoilant tant de bassesses et de vilenies a soulevé tant d'enthousiasme chez les honnêtes gens, pût pénétrer dans les couches les plus profondes et fût connu de l'ouvrier et du paysan. C'est ce qui l'a engagé à faire ce travail d'une édition réduite et populaire, où tout ce qui est important se trouve, et qui ne forme qu'un volume in-12 au lieu de deux volumes compacts de 1200 pages. Cette édition est précédée d'une préface nouvelle, dont nous détachons quelques fragments et où l'on rencontre la puissante ironie et l'éloquence indignée de l'auteur de la *France Juive*.

"Voici la *France Juive* sous la forme abrégée et populaire qu'ont souhaitée beaucoup de mes lecteurs.

"Vous vous rappelez les explosions d'indignation que souleva cette *France Juive* ? C'était, au dire de quelques-uns, un livre scandaleux, violent, excessif, un livre d'énergumène et de sectaire.... Deux ans à peine sont écoulés, et le prétendu pamphlet a des airs de Berquinade.....

"Il n'y a pas une page dans ce livre qui ne semble pâle à côté de ce qu'ont écrit sur les honteux tripotages de Wilson les journaux républicains les plus modérés.....

"Je l'avais peinte en rose, cette République franc-maçonnique et juive qu'on m'accusait de calomnier ; et quand elle apparut tout à coup aux yeux de tous, telle qu'elle était,.... une insupportable odeur de décomposition se répandit sur le pays tout entier.

"La France est aujourd'hui aux abois. Sans guerre, nous avons plus dépensé que Napoléon Ier pour conquérir l'Europe.....

"Ce remuement d'or n'a profité qu'aux juifs ;... les juifs que nous avons vus arriver en 1871 et en 1872, traînant la savate et vivant du commerce des lorgnettes, ont aujourd'hui les plus beaux hôtels de Paris et les chasses princières des départements....

"Ceux qui ont été pour la *France Juive* des lecteurs et des amis de la première heure, peuvent attester que tout ce que j'ai dit dans cet ouvrage s'est réalisé point pour point. Malgré tout l'or d'Israël, aucun écrivain sérieux ne s'est levé pour réfuter mes affirmations."—(*Revue du monde catholique.*)

Nous avons vu avec plaisir que la *Revue du monde catholique* a tenu compte des observations de notre collaborateur, M. Ed. Hébert, au sujet des articles de M. de Cotton, injurieux au Canada.

D. C.